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Care colleghe e cari colleghi, 
 
l’articolo riportato sul Foglietto, che riguarda i due consiglieri eletti 
dalla comunità scientifica di riferimento, ci suggerisce la necessità di 
alcune precisazioni. Con alcuni di voi abbiamo avuto modo di poter 
discutere molti di questi temi, ma ci preme riportare quanto segue a 
beneficio di tutti. 
 
Al momento dell’insediamento del Consiglio di Amministrazione nel 2011, il 
nostro primo atto è stato quello di chiedere la completa trasparenza delle 
decisioni e degli atti, mediante la pubblicazione dei verbali delle 
sedute. Il CdA, a maggioranza, ha parzialmente accolto questa richiesta, 
approvando la pubblicazione delle cosiddette “Conclusioni operative”, sin 
dalla prima riunione. Per determinazione della maggioranza del CdA, le 
Conclusioni operative riportano le decisioni del Consiglio, anche quando 
non producono delibere formali, ma sono stralciate le discussioni che 
hanno portato a quelle decisioni e, quindi, le posizioni dei singoli 
componenti. 
 
Per quanto rappresenti un’informazione parziale, la diffusione delle 
Conclusioni operative è una grande novità rispetto a quanto avvenuto con 
le amministrazioni precedenti. Tuttavia, la nostra richiesta iniziale è 
stata ripresentata più volte, ottenendo la pubblicazione anche di alcuni 
verbali integrali. Quanto presente sul sito internet dell’Istituto, alla 
voce “Verbali del Consiglio di Amministrazione”, corrisponde quindi a 
quanto pubblicato e non ai verbali integrali. Eventuali posizioni 
discordanti rispetto a decisioni deliberate all’interno del CDA, da parte 
dei componenti eletti, sono state espresse in molteplici occasioni e in 
molti casi sono registrate nei verbali integrali. 
 
Ci sono poi state diverse occasioni in cui le decisioni prese dal 
Consiglio non ci hanno visti contrari, perché opportune o perché sono 
state prese su nostra proposta. Come è il caso della procedura di nomina 
dei Direttori di Sezione, per la quale la nostra richiesta di far 
esprimere le assemblee del personale è stata accolta dal CdA, o per la 
elaborazione di progetti “di Istituto”, come è il caso dei Premiali, per i 
quali è stata accolta la nostra richiesta che venissero vagliate proposte 
dal basso. Entrambi questi esempi rappresentano fortissimi elementi di 



rottura rispetto a quanto avveniva in passato. 
 
Poiché riteniamo che il confronto diretto sia lo strumento più opportuno 
ed efficace per scambiare opinioni su quanto fatto e, soprattutto, su 
quanto c’è da fare, abbiamo programmato incontri con il personale. 
Quest’anno, siamo riusciti ad incontrare tutto il personale dell'INGV a 
Roma, in una giornata in cui le Sezioni non romane erano collegate in 
videoconferenza. Successivamente, abbiamo iniziato a visitare le singole 
Sezioni, partendo con Bologna. In diverse occasioni ci siamo confrontati 
anche con esponenti della comunità scientifica di riferimento esterna 
all'INGV. Inoltre, già dall’inizio di settembre abbiamo in programma per 
novembre un incontro con il personale di altre due Sezioni e, nelle 
settimane successive, completeremo con tutte le altre. 
 
Un caro saluto 
 
Antonio Meloni e Alessandro Pino 
Componenti del Consiglio di Amministrazione dell'INGV 
rappresentanti della comunità scientifica di riferimento 


